

BAB III

METODE PENELITIAN

3.1. Desain Penelitian

Penelitian ini merupakan sebuah upaya untuk menganalisis Kebijakan Pemerintah Provinsi DKI Jakarta Dalam Upaya Pencegahan, Penanganan, dan Pemulihan Covid-19 di Jakarta Pada Tahun 2020-2021. Oleh karena itu, metode yang dianggap tepat untuk digunakan dalam penelitian ini adalah metode penelitian kualitatif. Metode penelitian kualitatif merupakan metode penelitian dengan cara mengumpulkan data-data yang berkaitan dengan masalah yang akan diteliti, kemudian data tersebut akan diolah dan dijadikan sebagai dasar dari penelitian. Dengan olahan data tersebut, penulis berusaha menggambarkan dan memaparkan secara naratif terkait dengan masalah yang terjadi. Metode penelitian kualitatif bukan merupakan metode penelitian yang dihasilkan dari dan melalui prosedur statistik.

Penulis mengambil metode penelitian kualitatif yang bersifat deskriptif analisis yang merupakan penelitian dengan cara mengumpulkan data-data sebanyak mungkin yang sesuai dengan kenyataan atau kebenaran dari fenomena yang akan diteliti, kemudian data tersebut diolah dan dianalisis untuk mendapatkan gambaran dari masalah yang sedang diteliti. Metode penelitian kualitatif mencakup pendekatan *interpretative* dan *naturalistic* terhadap dunia. Penelitian kualitatif mempelajari sesuatu dalam setting alamiah, berusaha memahami atau menginterpretasikan fenomena dalam konteks makna yang dibawa orang ke dalam fenomena itu.²⁷

Selanjutnya, untuk dapat menjelaskan penelitian tentang Kebijakan Pemerintah Provinsi DKI Jakarta Dalam Upaya Pencegahan, Penanganan, dan Pemulihan Covid-19 di Jakarta Pada Tahun 2020-2021 dengan menggunakan penelitian kualitatif. Pengumpulan data yang akan diambil dari beberapa dokumen untuk dapat menjelaskan Kebijakan Pemerintah Provinsi DKI Jakarta Dalam Upaya Pencegahan, Penanganan,

²⁷ Norman K. Denzim and Yvona S. Lincoln. 1994. Handbook of Qualitative Research. California: Sage Publications. Hal. 1

dan Pemulihan Covid-19 di Jakarta Pada Tahun 2020-2021, dan dokumen tersebut meliputi buku-buku rujukan, skripsi, tesis, jurnal, surat kabar, dan internet.

3.2. Obyek Penelitian

Dalam penelitian ini peneliti mengambil objek utama Kebijakan Pemerintah Provinsi DKI Jakarta Dalam Upaya Pencegahan, Penanganan, dan Pemulihan Covid-19 di Jakarta Pada Tahun 2020-2021. Penelitian ini memfokuskan pembahasan pada tahun 2020-2021, karena pada tahun 2020 pandemi Covid-19 mulai menyebar di Indonesia dan titik awal penyebaran Covid-19 tersebut adalah di kawasan DKI Jakarta. Mengingat banyaknya masyarakat Indonesia khususnya masyarakat DKI Jakarta yang terpapar virus ini, dampak yang didapat dari pandemic Covid-19 ini pun sangat terasa bagi DKI Jakarta yang merupakan sebagai pusat perekonomian dan pusat pemerintahan Republik Indonesia.

3.3. Teknik Pengumpulan Data

Pengumpulan data diambil dari studi pustaka, yakni dengan mengkaji lebih dalam mengenai beberapa dokumen atau arsip dan studi kepustakaan antara lain dari Pemerintah Provinsi DKI Jakarta dan beberapa instansi lainnya seperti dari studi kepustakaan Dewan Perwakilan Rakyat Republik Indonesia (DPR-RI). Penelitian berbasis dokumen atau arsip ini merupakan metode yang paling banyak digunakan oleh mahasiswa ilmu sosial dan ilmu politik, dengan adanya dokumen atau arsip dapat membantu mahasiswa ilmu sosial dan ilmu politik mempelajari berbagai macam konflik, kebijakan, dan permasalahan lainnya tanpa harus melakukan perhitungan statistik atau penyebaran angket. Sehingga, dengan banyak membaca studi kepustakaan yang ada, mampu membuat mahasiswa menjadi lebih kritis, dan lebih memahami mengenai masalah dan pengambilan kebijakan dalam dunia sosial dan perpolitikan.

Dengan adanya penelitian ini diharapkan nantinya akan digunakan untuk mendapatkan pengetahuan dalam suatu masalah, dan penelitian ini juga bertujuan untuk memperluas pandangan dan gagasan serta ide-ide dalam penelitian kualitatif. Selain itu, penelitian ini juga memberikan penjelasan yang detail dan terperinci terkait

masalah yang tertera di dalam tema penelitian ini. Jenis penelitian deskriptif analisis yang penulis pilih, dianggap sesuai dengan sumber data yang penulis dapatkan dari studi pustaka, lalu akan disesuaikan dengan tujuan utama dari penelitian ini.

3.4. Teknik Analisis Data

Teknik analisis data dalam penelitian ini yaitu menggunakan metode kualitatif yakni dengan cara mengumpulkan data-data yang berdasarkan kepada faktor-faktor yang menjadi pendukung terhadap objek dari penelitian ini, kemudian faktor-faktor tersebut dianalisis untuk dicari perannya.

Teknik analisis data ini bermanfaat untuk mendapatkan jawaban dari permasalahan penelitian ini, dengan melalui pengumpulan data yang dianggap telah sesuai dengan pokok permasalahan penelitian. Setelah data tersebut dianggap cukup, lalu data tersebut akan diseleksi dan ditelaah lebih lanjut untuk dapat dijadikan dasar penelitian. Selanjutnya, apabila terdapat data yang tidak dibutuhkan, maka data tersebut akan dibuang atau dipotong dan diambil hanya yang berkaitan dengan penelitian ini.

3.5. Sistematika Penulisan

Dalam penelitian ini akan membahas mengenai Kebijakan Pemerintah Provinsi DKI Jakarta Dalam Upaya Pencegahan, Penanganan, dan Pemulihan Covid-19 di Jakarta Pada Tahun 2020-2021. Akan terdiri dari lima bab, yaitu:

BAB I: PENDAHULUAN, dalam bab ini akan menjelaskan mengenai latar belakang masalah dari penelitian ini yakni terjadinya penyebaran Covid-19 di Indonesia khususnya di Jakarta, menjelaskan sedikit mengenai dampak yang didapatkan dari adanya pandemic Covid-19. Selain latar belakang masalah, pada Bab I juga menjelaskan mengenai rumusan masalah, identifikasi masalah, tujuan penelitian, dan manfaat penelitian.

BAB II: STUDI PUSTAKA DAN LANDASAN TEORI, dalam bab ini akan menjelaskan mengenai literatur yang digunakan dalam penelitian ini, dan juga menjelaskan mengenai teori-teori yang digunakan untuk menganalisa penelitian ini.

Teori yang digunakan adalah Teori Relasi Pusat dan Daerah, Teori Otonomi Daerah, dan Teori Kebijakan Publik, yang diharapkan mampu menjelaskan dan menganalisa permasalahan dalam penelitian ini.

BAB III: METODE PENELITIAN, dalam bab ini menjelaskan mengenai metode yang diambil untuk penelitian ini, menjelaskan teknik, langkah-langkah, serta jenis penelitian yang digunakan oleh penulis dalam mencari sumber data yang sesuai dengan pembahasan dari penelitian ini.

BAB IV: INDONESIA DAN COVID-19, dalam bab ini menjelaskan mengenai gambaran dan penjelasan dari masalah pandemi Covid-19 yang tersebar di Indonesia khususnya di Jakarta serta dampak yang didapatkan dari adanya pandemi Covid-19, kemudian mengkaji kebijakan apa saja yang diambil oleh pemerintah pusat dan pemerintah provinsi DKI Jakarta dalam menangani dan memulihkan pandemi Covid-19, serta mengkaji keefektifan dari pengimplementasian kebijakan yang telah diputuskan.

BAB V: PEMERINTAH DKI: PENCEGAHAN, PENANGANAN, DAN PEMULIHAN,

BAB VI: PENUTUP, dalam bab ini berisi kesimpulan dari pembahasan yang telah dipaparkan mengenai permasalahan yang dibahas dalam penelitian ini. Selain itu, dalam bab ini juga penulis menambahkan beberapa saran untuk pengambilan kebijakan terkait masalah Covid-19 yang terjadi di Indonesia dan di Jakarta